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2004赛季，当时还叫做健力宝的
深圳队在主帅朱广沪的带领下创造了
一个奇迹，在欠薪半年多的情况下，拿
到了中超元年的冠军，随后，这支球队
先后经历深圳足协托管、红钻俱乐部
接管等变动，但直到10年后，欠薪问题
一直没有得到很好地解决；2020赛
季，苏宁的教练组和球员们复制了深
圳队当年的奇迹，同样在欠薪的情况
下勇夺联赛冠军，但他们何时才能拿
到拖欠的薪水呢？

1月25日，苏宁将在南京重新集
结，1月29日，对俱乐部来说是一个重
要的节点。1月4日，中国足协下发了
《关于提交2020年俱乐部全额支付一
线队运动员、教练员和工作人员工资
奖金确认表的通知》，要求各中超、中
甲、中乙俱乐部以及中冠前四名的俱
乐部在1月29日17点之前上交工资奖
金确认表，逾期提交、不提交或所提交
《确认表》中人员不完整的俱乐部，将
不被授予2021赛季联赛的准入资格，
如俱乐部伪造、编造《确认表》中的签
字，将依据中国足协相关规定严肃处
理。

2020年，球队的工资发放基本上
就不大正常，前几个月还算好，但随后
就被欠薪。联赛开始前，俱乐部方面曾
约了律师一起和球员们开会，商讨因
为疫情减薪的事宜，俱乐部表示，从即
日起到联赛开始前，每个月减薪30%，
球员提出的方案则是直接放弃一个月
薪水，但双方并未就此达成任何书面
协议，减薪一事也不了了之。
去年9月，有媒体曝出苏宁欠薪，

这并非空穴来风，消息传出后，俱乐部

紧急发放了部分薪水，随后的几个月，
薪水就再也没有发放过。前段时间，包
括已经合同到期的特谢拉和瓦卡索等
外援都在球员群里发问，俱乐部何时
才能发钱。1月12日，俱乐部又给球员
们发放了一个月的工资，但没有发肖
像权部分（从2017赛季开始，球队人员
的薪水被俱乐部分为工资和肖像权两
部分，分两次发放，都在足协备案）。截
止到目前，球队人员被拖欠三个月的
工资，肖像权部分则时间更长。

上赛季联赛的新闻发布会上，苏
宁主帅奥拉罗尤多次强调球队面临着
很大的困难，回过头看，这显然是被欠
薪的潜台词。在接受祖国罗马尼亚媒
体采访时，奥帅表示，在苏宁拿的冠军
是他有史以来最伤心的一个。奥帅同
时表示，夺冠后俱乐部的高层们抱着
奖杯拍照留念，比球员和教练组成员
还要兴奋，但之后俱乐部就没有任何
表示。
以往的几个赛季，不管成绩如何，

球队都会和老板一起吃个饭，但夺冠
了反而没有庆功宴，球员和教练组只
收到了一封统一发来的贺信。喝不到
庆功酒，也没有物质激励。苏宁夺冠
时，曾有江苏媒体独家爆料，奖金为
2000万元，但实际上对此俱乐部一直
只字未提，这让球队上下更是寒心。
2016赛季拿到联赛亚军，俱乐部当时
曾发放了奖金，但如今早已时过境迁。
奥帅表示，自己和苏宁还有一年

的合同，他愿意尊重合同，“在俱乐部
也尊重我们的前提下，如果合同继续，
我不知道该说些什么，但我认为我们
不能接受我们正在经历的屈辱。”

“苏宁号”还能行驶多久？
“一队”欠薪 “二队”待售

即便苏宁能在短时间内解决欠薪
问题，奥帅也能够留任，但他依然面临
下赛季球员流失的窘境。足协杯决赛
阶段，罗马尼亚人曝出队中多数球员
的合同即将到期，从主教练的角度出
发，他希望保持住这支球队的完整性。
然而，在去年年底合同到期的球员中，
俱乐部只和队长吴曦成功续约，根据
著名网站德国转会市场数据显示，双
方续约至2022年12月31日。
同时，其他的几名球员事实上已

成为自由身，分别是吉翔、周云和顾超
等，杨博宇的合同也将在本月31日结
束。按照世界足坛的惯例，要想留住队
内的重要球员，俱乐部一般会提前一
年乃至更长的时间，就和球员商讨新
合同，而苏宁和吉翔等球员的第一次
谈判，则是在他们的合同年内。上赛季
中超前，俱乐部询问了这几名球员的

意愿，告知如果要离队，俱乐部将寻找
替代人选，要留下则可以按照中国足
协关于薪酬的相关规定进行谈判。几
名球员都表态希望继续为江苏足球而
战。

在大连赛区进行第一阶段比赛
时，双方又进行了沟通，当时球员们得
到的反馈是，只要球队能晋级下赛季
亚冠，薪酬可以谈。去年12月14日，中
国足协官宣球员降薪新标准，在此之
前这几名球员如果有机会和俱乐部深
入沟通的话，有望参照上一版本的薪
酬标准（中超本土球员的顶薪为税前
1000万人民币）续约。

不过，苏宁联赛夺冠后，俱乐部没
有主动和这几名球员谈续约，足协杯
期间，球员们找到了俱乐部，后者表示
集团确实有困难，希望球员们能理解，
并表示会严格遵守中国足协的最新规

定，以税前500万人民币的本土球员顶
薪和他们续约，这和球员们之前的待
遇有不小的差距。新规虽然直接将
1000万人民币这一数字“腰斩”，但足
协同时也表示，只要经过确认，鼓励球
员与没有利益关系的第三方签订合
同，也给真正想留人的俱乐部更多的
操作空间。

吉翔等球员尚未续约的消息曝
光后，俱乐部曾表示，正在和球员积
极沟通续约事宜，但处于休假模式的
球员方面并没有收到俱乐部任何关
于续约的电话或者合同传真。这几名
球员能否和俱乐部续约，又以何种方
式续约，也会带来不小的影响，今年
年中和年底或明年年初，苏宁还有不
少球员的合同即将到期，其中就包括
两名外援米兰达和埃德尔以及后防
中坚李昂等。

“一队”欠薪，“二队”国际米兰同
样头痛。据意大利媒体爆料 ，2020年
下半年的六个月里，国米只发放了9月
和10月的球员工资，其他四个月的薪
水直到现在没有着落。去年夏天，俱乐
部曾经和球员达成协议，考虑到经济
环境的影响，他们将会延迟发放7月和
8月的薪水，球员对此表示理解，但随
后国米既没有补发7月和8月的薪水，
还拖欠了11月和12月的工资，球员们
对此感到十分不满，球队近期的表现
也印证了这一点。

本月初，意大利媒体称，苏宁集团
可能会出售国米俱乐部，随即被俱乐部
辟谣。随后有消息称，苏宁确实在积极寻
找新的投资者。意大利很多权威媒体，包
括财经类和体育类的，都在频繁披露苏
宁会晤意向新股东的消息，统一口径苏

宁接触的是欧洲著名私人股本公司BC
Partners，此前双方进行了视频会晤，已
讨论到对方入股的实质问题。
《米兰体育报》的报道称，现阶段

双方讨论的是私募公司入股当小股东
的问题，但不排除任何可能。苏宁对国
米从收购到注资、借贷一共投资了7.12
亿欧元，现在对国米的总估值是10亿
欧元。BC Partners对国米的净估值是
5.5亿欧元，若加上债务3.75亿，总评估
在9.5亿-10亿欧之间，比苏宁方面的评
估略低。《罗马体育报》则认为苏宁要
出让控股股东的地位，甚至由BC
Partners全盘接手。
在对阵佛罗伦萨的意大利杯比赛

开始前，国米CEO马洛塔也对此给出
了回应，他表示苏宁正在对相关事宜
进行评估，最终无论做出什么样的决

定都是为了国米好。给国米注入流动
资金，抵御经济危机，这是苏宁需要
的，但未来谁来控股还是一个未知数。
值得一提的是，此前莫拉蒂出售国米，
也是先放风拉拢小股东，但最终没有
人接受小股东这样的条件，老莫最后
只能完全脱手。

然而，莫拉蒂和接手国米的印尼
人托希尔，都没有扭转国米日益恶化
的财务状况，苏宁入主国米后也没能
填上这个黑洞。球队本身青训实力并
不突出，球衣赞助额不高，欧冠连续三
年小组出局，队中能卖出价钱的球星
也少。疫情暴发后，国米去年11月在股

东大会上出具的2019-2020赛季财报
显示亏损1亿欧元，真的割肉出售也不
是没有可能，而当接盘侠的私募基金
的目的也很明了，那就是抄底。

2015年12月21日， 苏宁集团在总部

南京召开了 “江苏苏宁足球俱乐部启动

通报会”，正式宣布接手原江苏国信舜天

足球俱乐部。 通报会现场举行了江苏足

球的传承仪式， 现场大屏幕还播放了一

段 “苏宁号” 足球俱乐部扬帆启航的视

频。 当时，苏宁集团董事长张近东表示，

会尽全力将俱乐部打造成为在中超乃至亚洲一流的百年俱乐

部，为中国足球真正的腾飞和崛起做最大的努力。

虽然拿到了上赛季“杯赛版”的中超联赛冠军，但夺冠以

后，不断有利空消息传出。目前，苏宁俱乐部已经拖欠教练组和

球员好几个月的薪水， 队中还有一些主力球员合同已过期，至

今没有续约；“一队”麻烦不断的同时，同样欠薪的“二队”国际

米兰日子也不怎么好过，据意大利媒体报道，迫于财政压力的

苏宁将不可避免地出售国米多数股权，正与潜在买家———私募

基金BC Partners进行谈判。 无论一队还是二队，“苏宁号”还

能行驶多久，被打上一个大大的问号。

本版撰稿 特约记者 国华

多名老队员只有吴曦成功续约
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